

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Utr. y Estran. 24.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó enviando  
solo en metálico, libranza ó sellos del correo a  
la Administracion, calle del Rubio, número 23,  
que no servirá la que no está pagada.

ANO XVIII. NUM. 2.742 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 21 DE AGOSTO DE 1865

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

### PRIMERA EDICION.

La Democracia dice que su fórmula es la alianza, pero no la confusión del partido progresista y del democrático, porque el primero es un partido esencialmente conservador, y el segundo revolucionario. La identidad de conducta respecto al retraimiento, es la base de esta alianza, según nuestro colega.

Según La Democracia, el partido democrático de la provincia de la Coruña ha acordado por unanimidad seguir en el retraimiento.

Deben hallarse ya firmados los ascensos á auxiliares mayores, primeros, segundos, terceros y telegrafistas mayores, así como los de telegrafistas segundos á primeros y los de todos los terceros á segundos, para que tenga debido efecto lo que previene el presupuesto actual.

Ha sido nombrado procurador de los tribunales de Barcelona D. Pablo Simó, y del juzgado de Arévalo D. Gerónimo del Fresno y Ramirez.

Ha regresado á Madrid el joven poeta D. Luis Montalvo. Este joven, que acaba de hacer una escursión por el extranjero y las provincias Vascongadas, ha hecho una leyenda en verso de su viaje, que verá la luz pública en esta corte en un elegante tomo.

La Nación discute hoy con La Soberanía Nacional sobre la cuestion del retraimiento, insistiendo en sus anteriores opiniones acerca de la utilidad de abandonar este sistema, y de tomar parte en la próxima campaña electoral.

Prescindimos, dice La Nación, de nuestro antiguo refrán del enemigo el consejo, y preguntamos: ¿Los moderados y neocatólicos son nuestros amigos ó nuestros enemigos? Nadie dirá que son nuestros amigos. Pues ellos nos aconsejan la continuacion del retraimiento, mientras se aprestan, hueste compacta, á la lucha electoral. Comprenden que con la nueva ley se triplica el número de electores; saben que en una gran parte son progresistas; si nos retraemos, esos enemigos menos tienen que vencer; tal vez cuentan con el natural deseo de los nuevos electores por ejercer el derecho de sufragio, y con atraerse algunos votos en favor de

los candidatos de oposicion. Podremos contener en el retraimiento á todos los nuevos electores con tendencias liberales, ó na vez obtenido un derecho que antes no tenían y ávidos de ejercerlo? Meditese bien y téngase en cuenta lo aventurado de que los electores tomen la costumbre de votar un nombre, y no nos ilusionemos demasiado creyendo que la masa de la nacion abraja nuestros resentimientos.

El subinspector de telégrafos, D. Rafael Paris, ha sido trasladado de Salamanca á Valencia; el de igual clase, don Teodoro Moratilla de Oviedo, á Palencia.

Acerca de la planta china que se trata de emplear en sustitucion del algodón como manifestamos en otro lugar de nuestro periódico, dice La Gaceta Indus. trial que es una especie de ortiga que se cultiva en China y en el Japon, y que los botánicos designan con el nombre de urtica utilis. M. Decaisne fué el primero que descubrió que los filamentos de dicha planta pueden adquirir propiedades análogas á las del algodón, y los señores Mallard y Bonneau han inventado un procedimiento para la preparacion de dicha planta, que se comprometen á espender á la industria al precio de un franco 75 céntos, el kilogramo. En Ruau va á montarse un establecimiento para poner en práctica el procedimiento de los Sres. Mallard y Bonneau, por el que han obtenido privilegio. Escusado es decir que el clima de España es muy á propósito para aquella planta, cuyo cultivo debería llamar la atencion y ser objeto de estudio por parte de nuestros labradores, pues además de prestar con ello un servicio á la industria algodonera, podrían prometerse pingües beneficios.

El ingeniero de telégrafos Sr. Batailler, que servia en Valencia, ha pasado á Segorbe.

En el nuevo tratado telegráfico-internacional, producto de las conferencias celebradas en marzo último en Paris, y que deberá regir en el próximo año, se introduce una nueva y radical modificación respecto de los anteriores, que consiste en el curso de los despachos á seguir, faire suivre. Tiene esto por objeto que el despacho, no encontrándose su destinatario por haber salido para otro

punto, se trasmite por telégrafo á la poblacion en que deba encontrarse dicho destinatario, siempre que se sepa ó lo haya dejado indicado; y si de ésta hubiera salido también, continuará el telegrama hasta donde se encuentre la persona á quien va dirigido.

Se confirmará la venida á Europa del general confederado Beaurogard. No sabemos si también se confirmará la noticia de que ofrecerá sus servicios al emperador Napoleon.

El emperador Napoleon, con motivo del día de su santo, ha indultado 450 condenados militares.

Dicen de Inglaterra que las tentativas hechas para tender un cable eléctrico entre Europa y América, á pesar de haber fracasado, han convencido á todo el mundo de que la operacion es perfectamente practicable.

Segun hemos oído asegurar, dice un periódico de Barcelona, en el pueblo de Ordal se ha desarrollado la viruela negra, atacando á una gran parte de la poblacion, y causando algunas victimas. Esto ha motivado el que cambiasen de sitio las personas que se habian refugiado en las poblaciones vecinas á Ordal.

Segun el Diario de Reus, el Excmo. é Ilmo. señor arzobispo de Tarragona ha creado provisionalmente una parroquia independiente de la de San Pedro en la iglesia de San Francisco, nombrando para su direccion un jefe con el título de sub-prior.

Se espera de un momento á otro en Valladolid el batallon de cazadores de Ciudad-Rodrigo, el cual formará parte de la guarnicion de aquel distrito.

La ascension que debía hacer Nadal en Frankfurt con su globo el Gigante, no se verificará ya porque la compañía del gas de aquella poblacion no ha podido comprometerse á proporcionarle el que necesita para llenar el globo.

El arreglo que se proyecta entre Prusia y Austria respecto á la cuestion de los Ducados, parece que se concretará á establecer una especie de condominio provisional de ambas potencias en ellos, ocluyendo todas las cuestiones en que no estén acordes. Esto podrá ser muy

cómodo para las grandes potencias alemanas, pero no lo es de seguro para los ducados, cuyos intereses quedan indefinidamente en suspenso.

Hablando de las últimas noticias de la Habana, dice El Contemporáneo:

«Parece que hace poco se celebró una reunion de hacendados y capitalistas cubanos y peninsulares, la cual tuvo por objeto principal discutir un proyecto de emancipacion de esclavos, presentado por el coronel D. Francisco Montaos. El proyecto toma base en la coartacion y rescate del esclavo por medio de su trabajo. Se adoptará ó no; pero es indudable lo provechoso de que los hacendados espontáneamente se vayan ocupando de asunto tan vital para ellos. Ya en el ánimo de casi todos está la conviccion de que es preciso pensar seriamente en preparar, aunque con prudencia, la emancipacion, y solo difieren en los términos. Muchos adoptan y con razon el plan conservador del coronel Montaos; otros lo juzgan impracticable.

El opulento hacendado D. Gonzalo Sorin está por la emancipacion inmediata, convirtiéndolos esclavos en colonos, y pagándoles 4 pesos mensuales durante diez años, al cabo de los cuales podrían rengancharse con el mismo patrono ó cambiar de patrono. Dicese que con él suscribirian este proyecto para que se convirtiese en ley, muchos hacendados que representan cien mil negros esclavos en sus fincas. Existe además algun otro proyecto que tiende al mismo fin, y que además se habrá celebrado otra reunion en la magnífica morada del Sr. D. José Silverio Jorrin, rico é ilustrado cubano, magistrado y hacendado que tiene gran significacion, no solo por su brillante fortuna, sino por la de toda su familia, que es muy rica, y cuyos intereses dirige.

Una correspondencia recibida de Italia insiste en que el rey Victor Manuel y el príncipe Humberto tienen resuelto hacer una visita á Pio IX. en Castel Gandolfo, antes de que el Padre Santo regrese en setiembre á Roma. Las elecciones municipales son muy disputadas en todas las grandes ciudades de Italia. Siguen siempre los rumores de un gabinete Ricca-soli.

Entre las personas condecoradas en Francia con motivo de los días del em-

perador, se encuentra el conde de Baringe, propietario del caballo Gladiador, que tan ruidosos triunfos ha alcanzado en las carreras de Paris é Inglaterra.

El drama de Mr. Girardin Las dos hermanas, despues de haber ocasionado terribles horrores en el teatro de Variedades de Paris, empieza á ser causa de acerbos polémicas entre los críticos. El autor anuncia que contestará en su periódico la Presse á una destemplada crítica que Mr. Sarcay ha publicado en la Opinion Nacional. Entre tanto otro literato, Mr. Ernesto Feideau, acaba de publicar un comunicado en que trata á Mr. de Sarcay en términos bastante duros.

Se ha publicado la entrega 3.ª de la Historia del neo-católicismo, obra en que el ilustrado redactor de La Iberia Sr. D. Carlos Rubio, tan conocido por sus escritos, está reuniendo multitud de curiosos datos y antecedentes que revelan una vasta erudicion, por mas que no estemos conformes con algunas de las opiniones que en esta obra emite.

Dice una carta de Paris que publica La Independencia belga que el Sr. Mon no saldrá de aquella capital sin despedirse antes del emperador Napoleon.

Con motivo de la festividad naval internacional que ha habido en Cherbourg, escriben de aquella poblacion lo siguiente:

«Considerando el cuadro que presenta la escuadra inglesa, choca desde luego lo extraño de alguno de sus tipos. El Royal Sovereign, por ejemplo, es una curiosidad de las mas raras. Imagínese un navio de tres pontes, raso á manera de ponton, acorazado de extremo á extremo y coronado de fortalezas circulares. Parece á un inmenso Leviathan, la carencia de mástiles le da un aspecto siniestro y casi desagradable á la vista. En su bordo se ha sacrificado todo á la potencia, y la apariencia diabólica de este tipo de navio de combate es muy á propósito para dar una idea exacta de la fuerza irresistible que representa.»

El célebre Dombon se halla en Madrid, dicen que con su máquina de volar, y que el mejor día le veremos arrancar desde los Campos Eliseos.

—Yo dar gracias á vos... El falso inglés se alejó y el tío La Lluvia no tardó en dejar la calle de Rivoli y en llegar al Palacio Real, donde comió modestamente por dos francos.

### X.

—Y bien hija mia, decía M. de Valbonne aquella misma noche, á eso de las ocho; ¿te encuentras pasablemente instalada en esta casita?

Melania rodeó á su padre de una mirada encantadora, acompañada de una sonrisa.

—Querido papá, dijo; ya tú sabes que echo un poco de menos nuestro hotel; ¡estábamos tan bien en la calle de Astorg! Sin embargo, como esta instalacion no es sino provisional, y como, por otra parte, vamos á viajar pronto, sabré llevar con paciencia este pequeño disgusto.

—Y tu paciencia será recompensada, mi buena Melania, replicó el banquero, porque te preparo la sorpresa de un palacio.

—Oh! ya tú me has dicho eso; ¿pero dónde?

—Me hubiera visto muy apurado para decirlo, hasta ayer, querida mia; ¡pero hoy es diferente!

—¿Has hallado un solar?

—Mi arquitecto ha descubierto uno esta misma mañana, y en breve será un negocio concluido.

—¿Y dónde está situado?

—Adviene Avenida Gabriel, en los Campos Eliseos... Y, ¡cosa maravillosa! hay árboles crecidos. Mi arquitecto me ha hecho ya un presupuesto y un plano á ojo de buen cubero.

—Espero, sin embargo, papita, dijo Melania con voz sobrecgada, que no harás grandes locuras.

—¿Por qué? exclamó el banquero sonriente; para alojarte á una hada como tú, nada hay sobrado bello.

M. de Valbonne tomó entre sus dos manos la cabeza rubia de su hija, y la besó con ternura. Melania enlazó á su padre con sus brazos juveniles.

—¡Bah! ¡Tú eres tan joven como yo! ¿No sabes, pues, continuó Melania, que cuando nos ven pasar en el carruaje nos toman por hermanas? ¡Mira! á las cuatro te he visto salir montado sobre Olga, tu yegua baya. ¡Mi palabra! no te habrían echado mas de treinta años!

—Y tengo cuarenta y nueve... ¡Vamos zalamera; sírona, casa tus cantos y me trate Vd. de volverme el juicio. ¿Qué harás esta noche, mi querida?

—¿Qué, no vamos á la ópera? Es vices y dan los Hugonotes.

—¡Imposible! hija mia, tengo que trabajar.

—¡Buena! pues entonces, tocaré un poco y me acostaré temprano.

—Harás tanto mejor cuanto que la noche última bailaste hasta el día.

—Oh! ¡el baile no me cansa!

—¡Toma! dijo el banquero riéndose, no habias de ser tu la primera mujer que conviniere en lo contrario. ¡Oh! ¡hijas de Eva! débiles y delicadas en apariencia, vuestros nervios que no resisten la jaqueca, son de acero para el placer.

Y emitida esta opinion un poco ligera, M. de Valbonne ofreció la mano á su hija para acompañarla al salon.

Melania se sentó al punto al piano; su padre tomó el baston y el sombrero é iba á salir cuando un criado anunció:

—La señora Beauchene!

La señora Beauchene mujer del agente de cambio de este nombre y madre de Olivierio, entró dando el brazo á su hijo.

La señora Beauchene era una mujer bastante joven aun, á quien su hijo idolatraba y por la cual abandonaba de buena gana sus amigos y sus placeres.

La señora Beauchene iba casi siempre de visita acompañada de su hijo. —¡Ah! señora, la dijo el banquero, es V. amabilísima viniéndonos á ver. Tanto mas amable, añadió apretando la mano del joven, cuanto que la pobre Melania, á la cual me veo obligado á dejar sola, tenia en perspectiva una noche bastante triste.

—¿Cómo! ¿nos deja Vd., señor de Valbonne?

—Oh! mujer ligera de un grave agente de cambio, dijo el banquero riendo, olvida V. que estamos á 31, y que es día de liquidacion.

—Es cierto, dijo la señora Beauchene, —Nosotros vamos á charlar esperandote, papa, dijo Melania.

—¿No he terminado, prosiguió Morlux, esta habitacion y este barrio no me convienen; la instalaré á Vd. en otro sitio; aun no sé dónde, y tendrá Vd. un mueble en consonancia.

—¿Pers, caballero... —Ahora diga Vd. lo que espero de Vd. en cambio. Yo no la pido ni amor ni apariencia de tal, sino obediencia ciega á mis caprichos por estrafios que sean. ¿Le conviene á Vd. el trato?

—¡Ay Jesús! dijo la joven con franqueza; Vd. sabe pedir tan bien las cosas... —Segun eso, ¿acepta Vd.?

—¿Cómo negarse? —Beltran estampó un beso paternal sobre la frente de Berta, tomó su sombrero y añadió:

—Vendré á verla á Vd. mañana temprano, antes de las diez; desde aquí hasta allá, prométeme Vd. que no saldrá.

—Se lo prometo á Vd. —¡Buenas noches, hija mia! hasta mañana... —Hasta mañana, contestó sonriéndose.

Y Berta le alargó la mano á la inglesa, tomó uno de los candabros que estaban sobre la chimenea, y le acompañó hasta la puerta.

—¡Decididamente, murmuró Beltran de Morlux, dirigiéndose á pié hacia la calle de San Lázaro, decididamente, creo que tengo uno de los hilos mas seguros de mi venganza...

### IX.

Al siguiente día de aquel en que el tío La Lluvia recibió la visita de Beltran de Morlux y del desecnelido de caballería planteada, salió aquel de su casa á las cinco de la tarde.

Como de costumbre, el tío La Lluvia había ido á la Bolsa, se había instalado modestamente en su rincón acostumbrado, es decir, á veinte pasos del término (1), había comprado la colacion á las tres y media, bebido un trago con dos revolvedores de billetes en la taberna que le hacésquina á la calle Vivienne; y luego, viendo que lloviznaba, había despedido un paraguas de algodón azul con puño de cobre, y había vuelto á su casa, donde solo permaneció algunos instantes.

Al dejar la calle Caumartin el tío La Lluvia, había tomado por el boulevard, la calle nueva de San Agustín y el mercado de San Honorato, y allí, tomando á la derecha, entró en un pequeño establecimiento público, de pobre apariencia, que no era, á decir verdad, ni una bichería, ni un café, ni un despacho de vinos, pero que participaba á la vez de todos éstos.

El establecimiento estaba casi vacío. No obstante, en un rincón del fondo, cerca de una estufa sin fuego, había un hombre recostado sobre una mesa de madera, el cual había una copa de ajeno.

Este hombre estaba bastante mal vestido y cubierto con una cachucha; sin embargo, su ropa blanca era de una flnura y limpieza, que contrastaba con su traje abandonado, y su mano, que había dejado descubierta, quitándose uno de los guantes de algodón gris que las tapaban, era blanca y denotaba el uso de la lima y el cepillo de uñas.

—¡Buenos días, señor Jacobou, hijo una vez deis del mostrador.

Era ésta una mujer gruesa, entada en años, que se hababa la tan blanda, y regateaba el establecimiento.

(1) Especie de barrera gremial que hay en Francia á la puerta de la Bolsa y de otros lugares públicos, que no deja paso sino á una persona á la vez.

(1) Persona idéntica, oficialmente, á otra. (N. del T.)

La reina Victoria ha sido recibida en Rosenau por el príncipe Alfredo y el duque de Sajonia Coburgo Gotha.

La gran revista de tropas celebrada en París el día 13 en el Campo de Marte, fué pasada con arreglo a las órdenes del emperador por los mariscales Canrobert y Regnault de Saint-Jean d'Angely.

Al gobierno prusiano preocupa la situación de los trabajadores: va á reunirse en Berlín una comisión de treinta y dos peritos bajo la presidencia del ministro de Fomento, que se ocupará de mejorar la suerte de esta clase.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene real decreto alguno de interés general.

Habiendo regresado á esta capital el mariscal de campo D. Francisco de Ustariz y Jimeno, S. M. la Reina se ha servido disponer que vuelva á encargarse de la subsecretaría del ministerio de la Guerra.

Hoy publica la Gaceta las resoluciones tomadas por el ministerio de la Guerra durante la primera quincena del mes actual.

Ayer ingresaron en la caja de ahorros de Madrid 143,870 rs. en 1,925 imposiciones de las que 103 lo fueron de nueva entrada; por la misma caja se devolvieron 161,159 rs. 87 cént., en 136 pagos, de los cuales 98 lo fueron por saldo y 38 á buena cuenta.

Hoy publica la Gaceta el extracto de las inscripciones defectuosas que se hallan en el registro del partido judicial de la villa de Azpeitia, en la audiencia de Burgo.

El día 1.º de setiembre próximo, á las doce de su mañana, se celebrará en la oficina de la comandancia de carabineros, calle de la Estación, la subasta para la construcción del correaje y equipo que puedan necesitar los individuos de la misma bajo las condiciones que hoy publica la Gaceta.

Los despachos telegráficos oficiales recibidos en Madrid, anuncian que ayer ha llovido en Pontevedra.

Ha sido nombrado comandante de armas de Orihuela, D. José Lopez y González, capitán del batallón provincial de Alicante.

Ha llamado extraordinariamente la

atención de los inteligentes, la magnífica decoración que con destino al teatro principal de Granada está pintando el distinguido y apreciable joven D. Manuel Dardalla, cuya reputación como escenógrafo es ya muy evidenciada.

Hoy trae El Comercio de Alicante los siguientes permanores:

Apenas se tuvo conocimiento en Novelda del vuelco de la diligencia de Murcia, se constituyeron en el sitio de la catástrofe el juez de primera instancia y alcalde de aquella villa, acompañados del médico D. Francisco Lledó y Ros y del vicario D. José Belda, los cuales, con un celo digno de todo elogio, prestaron á los heridos los auxilios espirituales y corporales que tanto necesitaron en aquellos acalagos instantes.

Cuenta un periódico de Córdoba que un caballero que alquiló una calesa en Ultera se vió acometido en el camino por el conductor, que principió por insultarle y terminó por acometerle navaja en mano.

Ha sido nombrado médico de los baños de Marmolejo D. Luis de Góngora, en remplazo de D. Antonio Romero y Linares.

Desde anteaer han quedado establecidos los trenes de mercancías entre Córdoba y Málaga, saliendo de la primera población los días impares, y de la última los pares.

Ha sido nombrado D. Manuel García Alpuente, vizcaino de rentas estancadas del tercer distrito que consta de las provincias de Andalucía.

Se ha pedido al gobierno la aprobación del proyecto para la creación de una escuela de Bellas Artes en Córdoba, y se ha nombrado una junta par que redacte el reglamento. La forman además del diputado provincial Sr. Lara y Pineda, los señores directores del instituto, profesor de dibujo del mismo y conservador del museo.

Un periódico de Sevilla dice que con el fin de evitar la aglomeración de penados en el presidio de San Agustín, se ha dispuesto que inmediatamente se destine una gran parte de los que venían cumpliendo su condena en el espresado edificio, á los presidios de Cádiz y Ceuta.

D. Enrique Entrada, nombrado últimamente vice-consul de Méjico en la plaza de Santandér, ha recibido el regium exequatur para poder ejercer dicho cargo.

Desde hace tres semanas son numerosos los incendios que ocurren en Polonia. El gobierno ruso cree que estos crimenes se cometen por orden del comité revolucionario.

La causa del duque de Augustemburgo empeora de día en día, y hay muy pocas esperanzas de que llegue á reinar en los ducados dano-alemanes.

El ayuntamiento de Zaragoza, con esa actividad que le honra, se ocupa en estos momentos de llevar á cabo grandes é importantes mejoras, pues además del alumbrado de gas, cuyas obras están muy adelantadas, ha confiado á los inteligentes arquitectos de dicha ciudad D. José Yarza y D. Mariano Lopez, para que en el mas breve tiempo posible, verifiquen los delicados estudios para la apertura de una nueva calle (boulevard), cruzando desde el Coso á la Plaza del Pilar, que por su importancia y posición embellecerá gran parte de la población; y los necesarios para verificar la traída de aguas potables, que tanta falta le hacen, con todo el sistema de alcantarillas.

Damos la enhorabuena á sus habitantes, por tener en su seno una corporación tan digna, y llena del mayor celo é interés, pues va á reportarles un gran servicio, como igualmente por haber tenido tan buena elección en sus arquitectos, siendo muy conocidos en la población.

Table with financial data: BOLSA.-COTIZ. OFIC. DE HOY 21. Columns include 'Efect. públicos', 'Ult. pr.', 'Ult. pr.', and various values for different securities and currencies.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente político en la corte la siguiente comunicación:

ZARAUZ, 20. El presidente del Consejo, señor duque de Tetuan, es aguardado el 23 en Zarauz.

Ayer salió para Bayona, no sé si por su voluntad ó en comisión, el gentil-hombre Sr. Quiroga.

Nada se sabe de positivo sobre la duración de la estancia de S. M. la Reina en ésta, ni sobre el día que hará su resuelta visita á las capitales de las provincias Vascongadas.

De Bayona escriben que las autoridades superiores francesas han recibido como oficial de que los emperadores no llegarán allí hasta el 2 de setiembre; y en su consecuencia, se cree aquí que la corte no emprenderá su viaje de vuelta á Madrid hasta el 4 ó 6 de setiembre.

Dícese hoy en Zarauz, contra noticias anteriores, que si los emperadores visitan á nuestros reyes, éstos le pagarán la visita en Biarritz indubitablemente.

El ministro de Estado, Sr. Bermudez de Castro, marchó ayer á Biarritz á reunirse con su familia.

Ayer se ha despedido el Sr. Tenorio de varios de sus amigos para San Sebastián, desde donde, según ha dicho, hará una escursión por las provincias Vascongadas, y tal vez pasará al extranjero.

A una diputación de Bilbao, que se presentó ayer en esta para saber cuándo harían un SS. MM. con su visita á la invicta villa, se le ha contestado que aun no puede decirse cuándo irá la corte á Bilbao.

Aoche marcharon á San Sebastián los ayudantes de S. M. el Rey, Sres. Pitor y Echevarría.

Cuando llegue el duque de Tetuan se decidirá si la corte ha de visitar á Pamplona y Logroño. Decididamente no tocará en Zaragoza.

El decreto de disolución de Cortes no aparecerá sino después que la corte vuelva á Madrid.

El Sr. Leon y Medina ha estado ayer en San Sebastián, y probablemente mañana continuará su viaje á la corte.

Mañana se aguarda en Zarauz al Sr. Madoz, que ha estado estos días en Francia para tratar asuntos de La Península.

La duquesa viuda de Alba se halla enferma en Biarritz. El marqués de San Gregorio, que por encargo de S. M. pasó á visitarla, y que llegó ayer tarde á Zarauz, dice que está de gravedad.

En esta semana se aguarda en Bayona al célebre oculista francés, que por recomendación, y en compañía de la señora condesa del Montijo, viene á visitar á la señora duquesa de Tetuan, que debe llegar á Bayona el viernes próximo.

De la Agencia Itacas recibimos hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris, 21.

Las noticias de Méjico alcanzan al 25 de julio. En el departamento de San Luis de Potosí los franceses han derrotado varias partidas juaristas, poniéndolas en completa dispersión y causándoles no pocas bajas.

La legión belga ha batido en territorio de Michoacan á 3.500 juaristas que ocupaban á Tacambun, bajo las órdenes del general Arteaga, habiendo resultado fuera de combate 300 individuos del bando juarista y 165 prisioneros.

Después de un encarnizado combate, que duró por espacio de tres horas, el general austriaco Mr. Thun, arrojó á los enemigos de las cumbres del Á pulco y se apoderó de ellas.

Ha llegado á San Sebastián, hospedándose en la casa del general Armero, en la plaza Vieja, la infanta doña Isabel, que marcha en compañía de sus augustos hermanos el rey y el infante D. Enrique.

Nos dicen de San Sebastián con fecha de ayer, que la Reina Cristina hace ya sus preparativos de viaje, que se cree en prenderá el 22 y que tíjamente tendrá efecto antes de que lleguen á Zarauz los emperadores de Francia.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Saltsburgo, 20.

Se ha verificado la entrevista de rey de Prusia con el emperador de Austria, la cual conduce á buen término el arreglo para la organización provisional de los Ducados.

Paris, 21. Ha llegado el duque de Grammont embajador cerca del emperador de Austria.

Una correspondencia de New-York dice que se va formando la opinion de reemplazar la influencia francesa en Méjico, reintegrando á Francia los gastos de la expedición.

El tío La Lluvia, que sin duda respondía á diversos nombres, se volvió y la salud. — ¡Un ajenjo! tía Masca, dijo dirigiéndose hácia la mesa ocupada por el consumidor. Este se levantó á medias, y saludó al señor Jacoteau con un ademán de respeto y sumisión. — Buenos días, señor Polito, respondió el tío La Lluvia sentándose: ¿quiere usted echar una brisca?

— ¡Oh! ya lo sé, respondió Polito, y el principal lo sabe como yo. No somos mas que tres en el secreto: yo, porque por mis manos pasa todo; X, que juega por él, y el que paga las diferencias. — Esta mañana, replicó el tío La Lluvia, antes de recibir tu apunte, consulté las que poseía desde hace tiempo, y hé aquí lo que he encontrado: A la muerte de su padre, tu principal se halló con un activo general de cinco millones. Desde entonces hasta el año 1836, la casa ha prosperado constantemente.

— ¡Ah! ahí está la cosa, respondió Polito; ya sabe Vd. que tiene caballos do carrera. — Y que su cuadro le cuesta los ojos de la cara, no lo ignoro. — ¡Buena! pues sus pérdidas en las carreras son las que le han conducido á la Bolsa; se dijo un día: «Voy á desquitarme de todo eso de un golpe.» El resultado ha sido una pérdida de un millón novecientos mil francos que ha pagado el mes último.

— Sin embargo, aun puede detenerse. Polito meneó la cabeza. — Es cierto, dijo, que si calzara el carro, como aun le quedan cuatro millones bien limpios, y el crédito mejor sentado que puede verse, podría rescatar en dos ó tres años sus dos millones. Una cosa tan sola le detendrá quizás... — ¿Cuál? — El aviso de que su conducta puede ser conocida; es un hombre de cabeza y sangre fría.

— Acá, inter nos, replicó el tío La Lluvia, ¿piensas tú que sea hombre de dar trescientos mil francos? — Esta cifra sobrepasó á Polito. Pero el tío La Lluvia continuó con una calma feroz: — Ya tu sabes que yo me parezco un poco al destino, que hago y deshago muchas fortunas. Vendo mis noticias por su precio, sirvo al que me paga. La situación es esta. Tu principal tiene dos enemigos, dos enemigos mortales. Son dos hombres completos, te lo juro, y si se pone un arma entre sus manos, sabrán servirse de ella.

— Bien, y qué? dijo Polito. — Estos dos hombres no se conocen entre sí, mas pueden encontrarse; con una palabra mia la alianza se efectuará. El primero me ha confiado doscientos mil francos, el otro sesenta. Tú sabes cómo se hacen las operaciones de mi casa; se devuelven los dos tercios del depósito, y á veces la mitad solamente. Si tu principal escupe trescientos mil francos, ¿sabes lo que hará?

— No, no es eso. — ¿Y qué pues? — Es un hombre frío, altanero, y que echará á la calle al que venga á insultarle algo de desagradable relativo á sus negocios. — ¡Ah! ¡diantre! exclamó el tío La Lluvia con la mayor indiferencia, si lo toma así, hará mal, y tanto peor para él. Escucha aun una palabra. — Diga Vd. — ¿A qué hora puede versele? Polito miro al tío La Lluvia con una especie de asombro. — ¿Piensa Vd. ir en persona? El tío La Lluvia se encogió de hombros. — ¡Bah! ¡bah! has olvidado, dijo, que yo soy el hombre invisible, la cabeza que dirige, y no el brazo que ejecuta. — Es cierto, señor Jacoteau. — No soy yo quien le verá, sino el embajador. — ¡Ah! ¡diantre! murmuró Polito, va sé que somos un ejército, mandado por Vd. — ¿Y lo que constituye vuestra fuerza y la mia, dijo el tío La Lluvia, cuyo ojo pardo proyectó un extraño resplandor, es que no os conocéis los unos á los otros. ¿A qué hora se puede ver á tu principal? — Esta noche, después de cerrado el despacho; viene á trabajar algunas veces. — ¿Solo? — Conmigo casi siempre; entonces es cuando se ocupa de las operaciones azarosas, como Vd. dice. — ¿Vendrá esta noche? — Es casi seguro; ¿no es hoy viernes? — Justamente. El tío La Lluvia se levantó y dijo, arrojando las cartas, que los dos parroquianos de la tía Masca no habían cesado de menear durante este coloquio: — Vaya, Sr. Polito, no es Vd. fuerte á

— No. — Entregaré á sus dos enemigos una nota concebida así: «Crédito asegurado, activo muy superior al pasivo, casa sólida á toda prueba; nada que hacer.» Y restituire á ambos depósitos intactos; nuestros dos hombres quedarán completamente estraviados. — Si, sí, murmuró Polito, comprendo bien todo eso, pero... — ¡Ah! ya sé lo que vas á decirme, que tu principal gritará como un desollado, como tú mismo acabas de hacerlo. — No, no es eso. — ¿Y qué pues? — Es un hombre frío, altanero, y que echará á la calle al que venga á insultarle algo de desagradable relativo á sus negocios. — ¡Ah! ¡diantre! exclamó el tío La Lluvia con la mayor indiferencia, si lo toma así, hará mal, y tanto peor para él. Escucha aun una palabra. — Diga Vd. — ¿A qué hora puede versele? Polito miro al tío La Lluvia con una especie de asombro. — ¿Piensa Vd. ir en persona? El tío La Lluvia se encogió de hombros. — ¡Bah! ¡bah! has olvidado, dijo, que yo soy el hombre invisible, la cabeza que dirige, y no el brazo que ejecuta. — Es cierto, señor Jacoteau. — No soy yo quien le verá, sino el embajador. — ¡Ah! ¡diantre! murmuró Polito, va sé que somos un ejército, mandado por Vd. — ¿Y lo que constituye vuestra fuerza y la mia, dijo el tío La Lluvia, cuyo ojo pardo proyectó un extraño resplandor, es que no os conocéis los unos á los otros. ¿A qué hora se puede ver á tu principal? — Esta noche, después de cerrado el despacho; viene á trabajar algunas veces. — ¿Solo? — Conmigo casi siempre; entonces es cuando se ocupa de las operaciones azarosas, como Vd. dice. — ¿Vendrá esta noche? — Es casi seguro; ¿no es hoy viernes? — Justamente. El tío La Lluvia se levantó y dijo, arrojando las cartas, que los dos parroquianos de la tía Masca no habían cesado de menear durante este coloquio: — Vaya, Sr. Polito, no es Vd. fuerte á

la brisca. Mil setecientos y cuarenta de briskas me parecen hacer muchas mat de mil. ¡Pague Vd. el ajenjo y quede usted con Dios!

El Sr. Jacoteau se levantó, tomó su sombrero viejo y grisiento, abotonó su paletó, puso su paraguas azul bajo del brazo y salió, saludando amigablemente con la mano á la robusta dama del mostrador. Después se fué por la calle de San Honorato á la do Rivoli, bajo cuyos arcos se puso á pasear.

Llegado allí entró en el estanco de la calle de la Escala, donde compró un cigarro de á cuarto, hecho lo cual prosiguió su paseo, no sin haber consultado un abultado reloj de plata que llevaba en el bolsillo de su pantalón.

El tío La Lluvia no era hombre de matar el tiempo, sin motivo, cigarro en boca, en la calle de Rivoli. Este paseo aparente ocultaba evidentemente una cita.

En efecto, apenas pasaron algunos minutos, cuando fué abordado por un personaje que merecía un croquis en dos líneas.

Era un hombre de talla elevada, con patillas de un color rojo ardiente, con un cuello tieso que le subía hasta las orejas, vestido de un lichi en ceniciento de la misma tela que el chaleco, las pelainas y el pantalón, y adornado de una corbata azul sujeta con un grueso alfiler de brillantes.

Este hombre, que cualquiera hubiera tomado por un inglés, salía del hotel Meurice (1), y parecía muy ocupado en apriionar sus manos en un par de guantes color yema de huevo.

— ¡Ah! dijo acercándose al tío La Lluvia; yo rogó vos de dar mi un poco de fuego...

Y enseñaba su cigarro. Cuando los dos ó tres pasantes que caminaban cerca del tío La Lluvia se detuvieron, el inglés añadió en voz baja y en excelente francés: — Necesita Vd. de mí? — ¡Sí!

— ¿Dónde? ¿A qué hora? — A las ocho, en la avenida Gabriel de los Campos Eliseos. — ¡Iré, buenas tardes. Devolvió el cigarro al tío La Lluvia; dijo en alta voz:

(1) Una de las posadas favoritas de los ingleses en París.

Después de haber permanecido tres días en Zarauz, ayer llegó a San Sebastián de paso para Madrid, donde ya se encuentra. El marqués de Molins, nuestro ministro en Londres.

No sabemos si S. M. la Reina madre habrá hablado ó no con su augusta hija de lo que conviene más á la tranquilidad y felicidad de la España en los momentos presentes; pero si hubiera de formarse un cálculo sobre esto en vista de lo que doña María Cristina ha manifestado á algunas personas de su intimidad y estas han revelado, la Reina madre no cree que en los momentos presentes haya otro gobierno posible en el país que el presidido por el duque de Tetuan.

En la convicción de que la agitación que vienen sembrando los partidos estrechos no se calmará sino cuando concurren al terreno legal todos los partidos, la reina Cristina juzga que es preciso quitar todo pretexto á esos partidos para continuar en el retraimiento y que sería conveniente que los altos poderes del Estado diesen garantías de que la senda para el poder está abierta para cuantos por los medios legales demuestran que ellos representan la opinión del país.

Esto nos cuenta uno de nuestros corresponsales de Zarauz y sobre esto no diríamos mas sino que ahora y siempre el gabinete del duque de Tetuan se ha hallado dispuesto á hacer lo que se dice que es opinión de la reina madre. Si los progresistas no van á las urnas no será porque no hallen abiertos todos los caminos constitucionales para demostrar si tienen ó no mayoría en el país.

El presidente del Consejo de ministros, según habíamos anunciado, regresó anoche á las siete de su quinta de Somosaguas en compañía de su señora.

La duquesa de Alba, según las últimas noticias, seguía muy grave. La enfermedad ha sido un ataque apoplético y la edad avanzada de la enferma presta aun mayor gravedad á su estado.

Hemos tenido ocasión de comprobar la exactitud y utilidad de la descripción del ferro-carril de Madrid á Bayona con sus tres ramales de carretera á Zarauz, redactada por D. Francisco Mosquera para uso de S. M. en el viaje que acaban de emprender. La multitud de datos que indica, su metódica y sencilla exposición, revelan los especiales conocimientos de su autor y hacen recomendable y utilísima su adquisición á los viajeros de la línea del Norte, porque contiene cuanto digno de atención encierra la zona que se recorre, ó que se va presentando á la vista, amenizada con episodios históricos, y al final con una tabla de precios, distancias, horas de salida de cada estación y un planito itinerario.

El ayuntamiento de la ciudad de Almansa, acordó suspender, por ahora, la feria que había de tener lugar en aquella localidad en los días 1.º, 2.º y 3.º del próximo mes de setiembre.

Parece que ha sido autorizado el ayuntamiento de Málaga para poner á la venta algunos cientos del plano topográfico de aquella ciudad.

En uno de estos últimos días, dice *El Malagueño* de hoy, parece que al pasar el tren, algún tuego despreciado de la locomotora, prendió en una porción de árboles de la propiedad de D. Pedro Aguirre, en el cortijo de San Rafael, resultando quemados ciento once árboles.

Con ocasión de los incendios ocurridos estos días, se nos ruega llamemos la atención del ayuntamiento acerca de la conveniencia de que cuanto antes se plantee el sistema de señales que combinó el Sr. Lopez Oliveros, y aprobó la corporación municipal. Muchísimas personas compraron el librito en que se consigna este plan de señales que consideran fácil y eficaz, y estrañan que no se haya adoptado, cuando, por defectuoso que fuera, es preferible al sistema actual.

La comedia del Sr. Bermejo, que con el título de *El Capellán de las monjas*, y no *El Sacristán de las monjas*, como dijimos anteayer, es una producción notable, según opinión de personas que han tenido ocasión de leer algunas escenas. Figuran como personajes en ella los poetas de la época de Felipe IV, Vicente Espinel, que es el protagonista, Villamediana y Jacinto Polo Medina.

Anteayer entró en el puerto de Valencia el vapor *Estremadura*, de Marsella, y salieron, el mismo para Barcelona y el bergantín *Enrique* para la Habana.

Se ha concedido título de corredor de Oviedo á D. Nicolás Arias Valdés.

En la noche del sábado 19 fué asesinada en el pueblo de Valera de abajo, provincia de Cuenca, según telegrama particular de esta ciudad, el doctor en medicina y cirujía y propietario D. Julian del Olmo y Alonso, dejando á su viuda é hijos como á su anciana madre en la mas inconsolable amargura. Hace pocos meses fué también asesinado y robado en su misma casa otro vecino acomodado del mismo pueblo, anciano de mas de setenta años, cuyos agresores no han sido aun castigados, y tenemos entendido que hace tiempo se vienen cometiendo otros repugnantes sucesos en aquella localidad. Semejante estado de inseguridad y de barbarie merece llamar seriamente la atención de las autoridades; y no dudamos que adoptarán energicas disposiciones, si no las han tomado ya, como creemos, para reprimir tan enormes atentados. Judicios de todo

pols medianamente regido, y se dispensará á los ciudadanos la seguridad que protegen las leyes. Nos ocuparemos de este asunto dando cuenta de los datos que se nos comuniquen.

Hoy repetimos de nuevo que ningún aviso oficial se ha recibido en Madrid ni en Zarauz de que el emperador de los franceses trate de visitar á nuestra Reina; pero según nos dicen de la residencia real, allí se tiene por cosa segura que desde el 24 no habrá día en que no deba esperarse que el emperador se presente de improviso en Guetaria con el objeto de pasar á Zarauz para dar el pésame á nuestra soberana. No falta quien ponga todavía en duda la visita, teniendo en cuenta que el jefe de la comandancia general de los Bajos Pirineos estuvo á principios de esta semana en San Sebastián, y si no pasó á Zarauz á saludar y felicitar á S. M. fué porque se le previno que la Reina no podría recibirle mientras no pasasen nueve días de la muerte del infante D. Francisco, y dícese que si Napoleón en persona pensara en venir no hubiera enviado un representante. Pero este argumento se considera de poco valor en vista de que no se trata de una visita oficial, sino de un paso de atención, encaminado á dar á nuestra Reina un testimonio de consideración y afecto. En Zarauz dícese que si Napoleón viene, como lo hará de incógnito, sin aparato y por pocas horas, la Reina le devolverá luego la visita en Biarritz en la misma forma: es decir, sin comitiva y por breve tiempo. Nuestro corresponsal en este punto parece poco seguro.

Anteayer, dice *El Manresano* de ayer, á consecuencia de un descarrilamiento ocurrido entre Tarrasa y Olesa, en el que hubo algunas desgracias, no llegó á aquella ciudad el tren que procedente de Barcelona debía llegar á las seis, hasta las diez de la noche. Las personas lesionadas continúan en su mayor parte en mejoría, si bien se teme por la muerte de alguna.

Están para llegar á Manresa el ingeniero y demás individuos que deben levantar los planos del puente de piedra que debe construirse en el punto en que se hallaba el de madera, y además un trozo de carretera que empalme con las de Cardona, Vich y Berga.

La compañía lírico-italiana que cantaba en el Prado Catalan, ha salido el día 19 de Barcelona, ajustada para los Campos Eliseos de Tarragona.

Siguen con la mayor actividad los trabajos para la construcción del afirmado de la carretera que enlaza las dos poblaciones de Sarriá y San Gervasio, trabajando en ella gran número de operarios.

Se dice que la junta de obras públicas de la provincia de Barcelona ha emitido ya su dictamen sobre el proyecto de reforma del barrio de la Barceloneta, sobre la construcción de un camino de Sabadell á Caldas, pasando por Sentmanat, y sobre otro de Vich á Roda.

La enfermedad del naranjo, que tantos destrozos causó en los huertos de la Plana y otros de la provincia de Valencia, se ha presentado también en las Baleares.

Ha llegado á Cádiz, procedente de Sevilla, la eminente actriz Sra. Lagrange.

Ha sido nombrado jefe de la seccion de estadística de las islas Canarias, D. Gerónimo de Vida, por cesantía de D. Enrique Alcaráz que desempeñaba dicho destino.

En la goleta *Ligera*, procedente de Tánger, que ha llegado á puerto de Cádiz hace cuatro días, vienen varios cajones con 312.000 rs. en monedas de plata marroquí, 33.637 en oro francés, 152.000 en plata de 5 francos y 314.350 en varias clases de oro y plata española, cuyas sumas son de los productos obtenidos en la recaudación de aquella aduana.

El viernes último trabajaban en la seccion en construcción de Birceña á Reipoza 4.498 operarios de todas clases con 100 cañaleras, 75 yuntas y 393 wagones habiendo además ocupado en transportes y en la explotación de canteras fuerza de la línea de los trabajos un considerable número de peones y carros.

Los periódicos ingleses muestran confianza de que se pueda recoger el cable trasatlántico roto, reanudarle y continuar tendiéndolo hasta América.

SS. MM. y real familia, según despacho de hoy, continúan sin novedad en Zarauz.

Se ha solicitado privilegio de invención, por término de cinco años, de un sistema de perfeccionamientos introducidos en el arte de hilar y enmadrar.

Dícen de Persia que ha sido allí tal la admiración que ha causado el telégrafo eléctrico recientemente establecido, que las damas, en vez de llevar brazaletes, pendientes y collares de piedras finas los llevan de alambre de telégrafos.

En el tren *express* que sale mañana á las cuatro y cuarto de Madrid saldrá para San Sebastián, acompañando á su señora el presidente del Consejo de ministros. Desde San Sebastián, el duque de Tetuan irá directamente á Zarauz en tanto que su señora continuará el camino de la frontera francesa.

La compañía de ópera ajustada para

trabajar durante la próxima temporada, que empezará el 3 de octubre en el teatro italiano de Paris, la forman los siguientes artistas:

Triples y contraltos: Sras. Patti, De la Granje, Penco, Vitali, Castri, Vauder-Bech, Gallei-Gialoni, Grossi, De Brigni, Calderon y Zeiss; comprimarios: señoras Vestri, Gueretti, Dorsani y Llanes. Tenores: Fraschini, Tapio, Nicolini; comprimarios: Leroy y Arnoldi. Barítonos: Grazziani, Saccomano, Verger, Delle-Sedie, Sterbini. Bajos: Selva, Vairo, Agnesi, Mercuriali. Bajos: Zucchini, Scacese. El director de orquesta será el señor Skoczupole.

El gobierno romano se ha negado á restituir al de Italia los presos políticos pertenecientes á las antiguas provincias de los Estados pontificios, que hoy forman parte de la monarquía de Victor Manuel. Díez son estos presos, y entre ellos se encuenra el abogado Petroni. La razón que ha dado el gobierno romano para esta tentativa, es que no quiere sufrir ninguna presión extranjera.

Créese que el gobierno ruso durante el próximo invierno reformará la organización política de Polonia, dividiéndola en once gobiernos y ochenta círculos, dependientes del gobierno central, que residirá en Varsovia.

Dice el *Diario mercantil* de Valencia: «Hemos oído asegurar que una señora que ha fallecido en el Caballero ha dejado en el testamento, por vía de limosna, una cantidad á cada uno de los pobres del arte de la seda que se hallen sin trabajo y que en número de doce quieran conducir en hombros su cadáver á Valencia. Además ha dispuesto que se dé una limosna de 10 rs. á los del mismo oficio que acompañen con velas el fúnebre cortejo.»

Ha dejado de publicarse en Castellón de la Plana la *Revista Castellonense*.

Se han dado las gracias de real orden al auxiliar del ministerio de la Gobernación D. Manuel Pascual y Calvo, por haber estado encargado del segundo negociado de la dirección de beneficencia y haberlo desempeñado con notable celo y acierto hasta que pasó á prestar sus servicios á la dirección de establecimientos penales.

Con el mismo fundamento, dice el *Diario de Barcelona*, que se hizo cundir hace cuatro días entre el vulgo la espantosa noticia de haber ocurrido una horrosa catástrofe en el ferro-carril, de cuyas resultas habían quedado enterradas nada menos que unas trecientas personas, circula hace dos días la absurda é infundada noticia de que en la noche de mañana, 20, debe haber una gran asonada, motín ó lo que sea. Creemos que la autoridad se ocupa en averiguar quiénes sean los que así se complacen en mantener alarmado al público en las presentes circunstancias.

Acaba de hacerse en Cherburgo un experimento que puede llegar á tener inmensa importancia. Un buque de breves dimensiones ha navegado manobrando con gran facilidad y movido únicamente por la electricidad. Si esta experiencia tiene el mismo feliz éxito en los buques de gran tamaño, se hará una revolución en el arte naval.

En otro lugar damos cuenta, con referencia al *Diario de Barcelona*, de los rumores de trastornos que hacen circular en aquella capital gentes mal intencionadas. El mismo periódico dice sobre este asunto lo siguiente:

«Continuaron ayer circulando entre el vulgo las paparruchas mas inverosímiles acerca del grande é imponderable trastorno de que Barcelona estaba amenazada por el día de hoy, y que ahora, sin duda para concedernos un breve respiro, se dice haberse aplazado para el día 24 ó 25 del corriente, en el que habrá tiros por las calles, amenizadas con el correspondiente bombardeo, etc.»

Las personas medianamente ilustradas y que están al corriente de la marcha de los acontecimientos políticos, saben que es imposible, al menos en la actualidad, el fanesto acontecimiento que se supone como tan próximo; así es que se rien por completo de tan estupendas noticias; pero la gente crédula y sencilla se asusta é impresiona cuando se le anuncia como una verdad próxima á realizarse, y á dicha clase es á la que aconsejamos que permanezca tranquila y sosegada, pues nada, absolutamente, hay de cierto en cuanto se ha supuesto.

Inserto por el ministerio de Hacienda en la *Gaceta* de 18 del actual, en consecuencia de la ley vigente de presupuestos, el reglamento de 30 de julio pasado, para la escrupulosa inspección de las sociedades anónimas de crédito, es de esperar, que por igual consideración, el ministerio de Fomento llevará pronto á cabo el que tiene pendiente relativo á la inspección que le corresponde cerca de las compañías colectivas y comanditarias, que desarrolladas con las imposiciones particulares, como aquellas, también se encuenran bajo la inmediata vigilancia de los gobernadores de las provincias.

La real Asamblea de la Orden de San Juan de Jerusalén, en la lengua de Aragón, ha propuesto, en uso de sus atribuciones, para el cargo de gran castellan de Amposta y recibidor general de la Orden á S. M. el Rey D. Francisco de Asís, cargo que desempeñaba S. A. R. el serenísimo infante D. Francisco de Paula Antonio. Este cargo es uno de los más

elevados que existen, pues aunque lo desempeñe un sijar, puede ejercer funciones espirituales tales, como posesión canónica de un clérigo, cualquiera que fuere su categoría.

Segun *La France*, D. Alejandro Men ha pasado por Nantes, dirigiéndose á los baños de mar de Sables d'Olonne.

Un viajero, de nacion francesa, que un día de estos se dirigió desde León á Hendaya, se tiró desde el coche que ocupaba en el instante en que el tren marchaba á gran velocidad en el momento que tuvo noticia de este suceso el jefe de la estación de Baño; se constituyó en el sitio de la ocurrencia, enveñó en el kilómetro 290 de aquella línea, y en el mismo encuentro á dicho viajero, queafortunadamente no había padecido daño alguno, por consecuencia de su temeraria resolución. Del reconocimiento facultativo, resulta: que aquel infeliz se hallaba padeciendo una enagación mental, que fué indudablemente la que le impulsó á tomar tan desesperada determinación.

acto continuo fué trasladado con el mayor cuidado y precaución á la ciudad de Burgos, donde continúa en su estado de demencia.

Hemos tenido el gusto de ver el primer tomo de la *Colección de códigos y leyes de España*, que con tan general aceptación están publicandolos abogados é individuos de la junta de gobierno de la Academia de Jurisprudencia, D. Alberto Aguilera y Velasco y D. Estéban Pinel.

Cuanto digamos de las condiciones literarias y económicas de la *Colección*, significaría menos que la exposición sencilla del objeto que se proponen sus autores al publicarla.

Toda nuestra legislación civil, política, administrativa y feral, y la jurisprudencia de los tribunales superiores, con prólogos, notas y concordancias, debidas á la pluma de nuestros mas acreditados y distinguidos juriscónsultos, se halla contenida en la obra de los señores Pinel y Aguilera.

En cuanto á las condiciones económicas, bastanos decir que por 30 reales se expende en las principales librerías el primer tomo, que contiene el Fuero Juzgo, Fuero viejo, Fuero real, leyes del Estilo, nuevas de D. Alonso X. de los Adelantados y Ordenamiento de las tabernas.

Por el ministerio de Fomento se han dictado las disposiciones convenientes para que en el pylon de la fuente de la Puerta del Sol se haga la reforma necesaria á fin de evitar el desbordamiento de las aguas que hoy se advierte. Esta modificación se hará con la mayor actividad con objeto de que pueda lucir cuanto antes el magnífico y abundante surtidor central que puede elevarse hasta á 30 metros en los días en que el viento lo permite, al paso que ahora no se le da mas que la mitad de su fuerza por que el desague del pylon no lo permite.

En el mercado de granos de esta córte se han vendido hoy 1.776 fanegas de trigo, de 3'600 escudos á 4'400 la fanega; la cebada de 2'100 escudos á 2'3000, y la algarroba á 2'200.

Hoy parece que ha habido un leve descarrilamiento de tres coches del tren que debía llegar de San Sebastián á las diez y media de la mañana, en la estación de Navalperal; pero sin que haya ocurrido desgracia alguna personal, según las noticias que tenemos.

El cónsul francés en Lisboa, Mr. de Breuil, que por una desgracia de familia había tenido que pasar á Paris, ha regresado y sale esta noche para Lisboa.

A las noticias que dimos ayer á *La Iberia* acerca de la tesorería de Pamplona, podemos añadir hoy que se ha remitido ya en uno de estos días un millón de reales. Insistimos en que esas faltas aisladas é inevitables no pueden argüir, no arguyen nada contra la buena situación del Tesoro.

En la noche del 16, un guarda del kilómetro 18 de la línea de Ciudad-Real á Badajoz llamado Salvador Aleman, se quedó dormido junto á la vía sin duda para despertar mas fácilmente con el ruido de la máquina; pero un tren especial que regresaba de varios pueblos de dejar parte de los viajeros que habían asistido á la corrida de toros, le recogió con el estribo y le llevó arrastrando largo trecho dejándole muerto en el acto.

El gobierno romano abraza el proyecto de reconstruir el puerto de Ostia, á la desembocadura del Tiber, que tan grande importancia tenía en tiempo del antiguo imperio romano.

Anoche á las nueve y media se prendió fuego en una cochera, sita en la calle del Almendro, á espaldas de la nunciatura. De la cochera se comunicó al pajar. Con el oportuno auxilio que prestaron los bomberos y demás operarios, bajo la dirección de las autoridades que se presentaron en el sitio del siniestro, se consiguió el que se apagara al poco tiempo sin tener que lamentar mas desgracias que el estar heridos dos caballos.

Esta noche saldrá para Cádiz con objeto de recibir y acompañar al principe Amadeo, el hijo del conde de Aresse, agregado de la embajada de Italia en Madrid.

D. Juan Saldaña ha sido nombrado jefe de la seccion de Fomento en la provincia de Cádiz.

Mañana publicará la *Gaceta* la cesantía canónica de los bienes eclesiásticos de la diócesis de Córdoba, y en estos que o han de pasar muchos días, en que se separa tambien oficialmente la caxion hecha por el arzobispo de Valencia.

En cumplimiento de la nueva ley de retiros militares, ya han sido baja en el ejército los jefes y oficiales de canidad y administración militar, á quienes por razon de su edad ha correspondido retirarse del servicio, y en la actualidad se está aplicando la ley á todas las demás armas é institutos del ejército, sin escepcion de ningun género.

Se ha establecido el servicio facultativo de minas en las provincias de Cáceres, Guipúzcoa, Navarra, Logroño y Zamora, siendo ya treinta las provincias en que hay ingeniero jefe.

Nos proponemos ir dando á conocer sucesivamente los nuevos artistas que van á trabajar en la próxima temporada del teatro real. Entre ellos se halla la prima-donna señora States, que no ha cantado hasta ahora sino en los teatros de Italia. Las facultades de esta jóven artista, que asegura ser digna rival de la Patti, y que nos viene como eta de los Estados Unidos, donde principió su carrera, son apreciadas como sigue por el competente periódico lírico *L'Italia Artistica*.

«La señora States, que nos llega de California, ha desarrollado su talento é instrucción bajo la dirección del egregio maestro Vannocini. Es una perfecta soprano.»

Su debut en Florencia ha tenido lugar ante un público severo; su triunfo ha sido por lo mismo mas notable y glorioso. Su voz puede calificarse despues de esta audición, de prodigiosa; tiene una potencia extraordinaria, es dulce, pastosa, flexible y siempre entonadísima. Grande en estension y agilidad, es deliciosa en los trinos y arpegios.

La señora States no deja nada que desear, y fuerza es proclamarla, como lo ha hecho el público unánime, artista insignie y esquisita.»

El acreditado ingeniero Sr. Cervigón, oficial tercero del ministerio de Fomento, recientemente nombrado, se ha hecho cargo del importantísimo negociado de puertos y faros.

Las noticias oficiales recibidas hoy de Fernando Poo anuncian que no ocurrirá novedad en aquella isla á la salida del correo, y que el estado sanitario era satisfactorio.

Ha regresado á Madrid el conocido escritor D. Ventura Ribiz Aguilera, cuya llegada á Barcelona anunciaron los periódicos de aquella capital.

El oficial primero del ministerio de Fomento, Sr. Rodriguez Sobino, se ha encargado hoy del negociado central, que desempeñaba el Sr. D. Félix Martín Romero.

Las *Novedades*, en su último número, porque no se habían satisfecho ciertas obligaciones de guerra, deduce que es apurada la situación del Tesoro. Hacemos caso omiso de que á *Las Novedades* le hayan dado conocimiento de un asunto que pertenece solo al servicio, lo cual prueba que hay empleados que no conocen bien la significación de ciertos deberes; pero todo ello tiene poca importancia, puesto que se trata únicamente de ciertas ligeras formalidades que el gobierno, escrupuloso hasta el extremo, ha creído que debían llenarse para justificar la entrega del crédito destinado á pagar ciertas cantidades á los soldados que reciben sus licencias.

Esta es la verdad de los hechos, no que el Estado se halle falto de recursos para cubrir todas las atenciones. Pero ya se ve, de todo se quiere sacar partido, y hay alta de recursos para hacer una oposicion fundada.

El célebre viajero Mr. Livingstone, que ha atravesado el Africa occidental haciendo importantes descubrimientos geográficos, ha llegado á Paris, desde donde se dirigirá á Marsella y Alejandria para continuar sus viajes de exploración en el Africa intertropical, sobre todo en las regiones de los grandes lagos subecuatoriales, completando así sus descubrimientos, como tambien los hechos por Burton, Speke y Grant.

Los espectáculos de Madrid para mañana son los siguientes:

**Campos Eliseos.**—Teatro de Rossini. A las 8 1/2.—La ópera en 5 actos *Martina*.

**Príncipe Alfonso.**—A las 8 1/2 de la noche, gran función de ejercicios acrobáticos y gimnásticos.

**Galería de figuras de cera.**—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer á las once.—Gran rebaja de precios hasta el día 15 de agosto.—Entrada 2 rs.; niños y soldados 1 real.—Consta de 75 figuras.

**Exposicion de figuras de cera.**—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.—Horas, desde el anochecer hasta las 12 de la misma. Entrada, 4 rs. persona mayor y 2 los niños.

**Gran cosmorama.** El establecido en la calle de la Cruz núm. 1, próximo á las Cuatro Calles, está abierto todos los días desde el anochecer hasta las once de la noche. La entrada cuesta 4 rs. con opcion á un regalo, valor por lo menos de la entrada. Hoy lunes se variarán las bonitas vistas que ayer estuvieron expuestas al público, con otras no menos preciosas de la escogida colección que posee el dueño de este entretenido gabinete recreativo.

De una Memoria del ministro del Interior de la Confederación Helvética, resulta que a fines de 1864 la longitud total de los caminos de hierro de Suiza se elevaba a 1,310 kilómetros, distribuidos en esta forma:

Unión de los caminos de hierro suizos 270 kilómetros; Nordeste suizo 179; Zurich a Lucerna 62, de Baden 8; del Oeste francés 3; Central 20; de Berna 71; del Oeste 170; de Friburgo 97; Franco-suizos 70; Jura Industrial 37; línea francesa del Mediterráneo 13, y línea italiana 64. Estas cifras dan un kilómetro de camino de hierro por 32 cuadrados de superficie, ó sean 500 metros por cada 1,000 habitantes.

Es muy digno de llamar la atención la rapidez con que se ha desarrollado la red de los caminos de hierro suizos desde 1854. En 1847 no había en explotación mas que 23 1/3 kilómetros; en 1854, 35 kilómetros; en 1855, 205; en 1856, 333; en 1857, 518; en 1858, 700; en 1859, 943; en 1860, 1,063; en 1861, 1,093; en 1862, 1,163; en 1863, 1,192, y en 1864, 1,310. En fin del mismo año había 92 en construcción. Además, el Estado había otorgado subvenciones para 185 mas, entre los cuales figuran los 68 de la línea del Tesino.

Tanto en el Hospital general como en la población, siguen reinando las enfermedades estacionales; pero sin mezcla ninguna de fenómenos epidémicos ni contagiosos. Así es que hay fiebres gástricas é intermitentes, dolores reumáticos y nerviosos, erisipelas, alguna que otra pleuresía y pulmonía, producidas sin duda por la refrigeración de la atmósfera en las madrugadas y noches de algunos días, y sobre todo bastantes diarreas ocasionadas las mas por la intemperancia en la alimentación y abusos en el régimen higiénico; otras lo fueron por la supresión de la traspiración por esponerse a las corrientes de los aires frescos que soplaban algunas noches. De estas diarreas tomaron varias la forma biliosa, llegando á hacerse hasta disenterias en ocasiones. Con el uso de los demulcentes, como la sustancia de arroz, el cocimiento blanco, y procurando promover la traspiración abundantemente por medio de las bebidas tefiformes, con la aplicación de las flores cordiales ó de la manzanilla, las cataplasmas emolientes ligeramente sinapizadas, ó anodinas, cuando hay dolor en el vientre, y la administración del ópio á dosis refractas, y si hay reacción alguna sangüínea á la región anal, estos medios han sido suficientes en la generalidad de los casos para que tengan una feliz terminación. Por fortuna no sabemos que ninguno se haya desgraciado; así es que la morbilidad ha sido escasa.

COMUNICADOS.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mío: He leído en varios periódicos un comunicado del señor baron Baillet, en el que se supone el único inventor de un nuevo sistema de alumbrado por medio de gas fotogéno, aplicado á lámparas portátiles, y lo ofrece al público en uso del privilegio que ha obtenido.

Desearo de que no se estravie la opinión sobre el verdadero inventor de dicho alumbrado, y con objeto de defender al propio tiempo mi buen nombre é intereses, que veo atacados más ó menos claramente en aquel comunicado, debo manifestar, que no solamente no es el señor baron Baillet el que ha inventado la lámpara de que queda hecha mención, sino que todas las ideas que sirven de base á la misma han sido enunciadas y aplicadas por mí, segun me prometo demostrar en tiempo y lugar oportunos.

Aunque así no fuese, el señor baron Baillet no sería nunca el dueño esclusivo del privilegio de que se trata y de los beneficios que pueda producir, porque ha celebrado conmigo un convenio escrito, en virtud del cual me corresponde una parte en el negocio, sin que dicho señor baron pueda hacer sin mi acuerdo contrato alguno para la venta de aquel, ni para su explotación ó venta parcial del mismo, segun aparece terminantemente estipulado.

Por último, debo manifestar que, para hacer valer mi derecho, tengo ya incoado el oportuno procedimiento ante el juzgado competente, y que cualquiera persona que trate sobre el referido privilegio con el señor baron Baillet, lo verificará con persona inhábil y que por sí sola no puede disponer en todo ni en parte del negocio.

Sírvase Vd., señor director, insertar en el más próximo número de su ilustrado periódico esta manifestación, y se lo agradeceré su atento y seguro servidor Q. B. S. M. Donato Soriano.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mío: Espero de su amabilidad se sirva dar cabida en las columnas de su apreciable periódico, al siguiente comunicado, en contestación al sueldo que apareció y lei en la primera columna de la tercera edición de la noche del 18 del periódico que Vd. dirige, y el que principia: «Hoy podemos dar», y concluye: «sin ocasionar perjuicios.» Quedando con esto agradecido su afectuoso amigo y servidor, Q. B. S. M. José Montells y Nadal.

Madrid, 20 de agosto de 1865. Como encargado que fui por la anterior empresa del regío coliseo, no puedo omitir el que se diga que la nueva em-

presa del teatro Real no tiene dato alguno para saber quienes eran los abonados en el año anterior, puesto que no tenia obligación de entregar ningún documento, y que el contador que hoy tiene, D. Antonio Usandizaga, es la misma persona que al mismo tiempo que el que suscribe, tomaba razon al verificarse los abonos y su renovación, cuya anotación debe conservar en su poder, porque no se ha encontrado en los documentos de la pasada empresa; ahora bien, si el señor Usandizaga ignora el partido, respecto á los señores abonados, que podrá sacarse de aquel documento, esto es otra cosa; si el sueldo ha sido un pretexto para aclarar la idea que pueden haber formado los abonados, al anuncio para la inscripción, el anunciante lo sabrá. Queda de Vd., señor director, su mas afectuoso amigo y servidor, Q. B. S. M. José Montells y Nadal.

Q. B. S. M. José Montells y Nadal.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 23.- Santos Sinforiano y fabriciano y compañeros mártires. Cantos.- Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de los Servitas, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde el acto de la reserva. Continúa la novena de Nuestra Señora del Olvido en San Francisco, y predicará en la misa mayor D. Hilario Guerrero, y por la tarde en los ejercicios D. Mateo Yagües. Continúa también por la tarde en Atocha la novena de su escuela titular, y predicará en los ejercicios de la tarde D. Juan García Rodríguez. En las Escuelas Pías de San Fernando sigue la novena de San José Calasanz, y dirá la plática el P. José Montalvan, y en San Ignacio predicará por la noche en la novena de la Virgen de Begoña D. Raimundo Carrillo.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés, ó la de la Piedad en San Millán. Orden de la plaza.- Servicio para el día 22.- Parada: los cuerpos de la guarnición. Jefe de día: Señor teniente coronel comandante de Asturias D. José Morales. Visita de hospital: Farnesio, tercer capitan. Reconocimiento de provisiones: Isabel II, cuarto capitan. El general gobernador, Cervino. Mercado de Madrid.- De los partes remitidos á la alcaldía-corregimiento por la intervención de arbitrios municipales, resulta que el día 20 de agosto entraron por las puertas de Madrid: 8,837 arrobas de trigo, 1,754 arrobas de harina de id., 325 libras de pan cocido, 13,435 arrobas de carbon, 125 vacas que componen 45,933 libras de peso, 810 carneros que hacen 19,018 libras de peso.

Los precios de los artículos de primera necesidad en dicho día fueron los siguientes:

Table with 4 columns: Item, Por mayor, Por menor, and Milionas. Rows include Vaca, Carne, Ternera, Tocino, Jamon, Aceite, Vino, Pan de 2 libras, Garbanzo, Judias, Arroz, Lentejas, Carbon, Jabon, and Patatas.

ANUNCIOS.

SE VENDE UNA MESA DE DESPACHO y armario de dos cuerpos, de palo-santo, sillón-butaca, sillera de gutapercha, transparente, y una cómoda. Calle Mayor, 18 y 20, tercero izquierda darán razon.—2

SE HACE ALMONEDA DE UNA sillera de damasco azul, espejos, candilabros, jarrones y otros efectos de casa particular.—Caños, 7, principal derecha.—1

BANCO INDUSTRIAL Y MERCANTIL.

FRANCISCO DE P. MELLADO Y COMPAÑIA.

CAJA UNIVERSAL DE AHORROS.

Las cantidades que ingresen en la CAJA disfrutan un interés fijo de medio por ciento al mes pagadero á voluntad de los interesados, y tienen derecho á la capitalización por semestres y á un premio de 50 reales por 1,000; este abono equivale á un 5 por 100 del capital, y es el que se hace cada semestre, resulta que los favorecidos cobran 3 por 100 del interés fijo, y 3 por 100 de premio en seis meses, lo cual equivale á 6 por 100 al año. Basta lo dicho para que se comprenda en el terreno de la práctica las ventajas que nuestra CAJA ofrece bajo el punto de vista de utilidades, y esto teniendo siempre el dinero disponible con una garantía sólida al abrigo de los cambios políticos, de las crisis económicas, de los acontecimientos imprevistos y de todo género de vicisitudes. El importe del premio puede cobrarse, así como los intereses, á voluntad de los imponentes, ó se acumula al capital si no lo cobran desde luego. Se admiten imposiciones y se realizan los pagos los días no festivos de once á tres de la tarde, en las oficinas de la compañía, calle de Santa Teresa, núm. 8, y en provincias por medio de libranzas á la Orden de D. Francisco de P. Mellado. También pueden hacerse las imposiciones en Madrid, avisando por el correo interior y se en via el recibo á domicilio.—Se remiten prospectos y se dan explicaciones á todo el que lo solicite.

LOS DUEÑOS DE GRANEROS.— Acribas mecánicas perfeccionadas que ahorran el trabajo de los acribadores y dejan el grano limpio y escogido, en disposición de molerse, con gran economía de tiempo y de trabajo. Maquinaria agrícola, Tragineros, 32.—3

FARMACIA HOMEOPATICA ESPECIAL DE SOMOLINOS.

la primera establecida en España. Infantas, 26, Madrid.

Anunciamos á las personas que poseen botiquines con medicamentos homeopáticos de este establecimiento, que en ellos encontrarán la mayor parte de los que se recomiendan en todos los folletos publicados hasta hoy para el tratamiento preservativo y curativo del cólera-morbo asiático; y á las que quieran adquirir en una pequeña caja de chagrín ó tela, solamente los aconsejados para dicha enfermedad, que se expenden en esta farmacia, á precios mas arreglados que en las especies del extranjero. Además de toda clase de cajas y preparaciones usadas en homeopatía, se despachan los frascos de 400 gotas de tintura de alcanfor á 10 rs.; los de 200 á 6.

También se seguirán dando, como hasta aquí, gratuitamente á los pobres, todas las prescripciones de los médicos homeopatas.—3

LOS VINOS DEL VALDEPEÑAS tintos y blancos, del marqués de Benemejil, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, número 19. Tanto la pipera como las botellas llevan su nombre.—2

EL COSECHERO DE GARBANZOS del Fuente Sauc, que tantos años lleva surtiendo en esta población, avisa á sus muchos parroquianos de haber llegado á esta corte con la cosecha de garbanzos nuevos, los que se darán de 48 rs. en adelante, todos superiores. Depósito: calle de Silva, 43, esquina á la de la Estrella, lonja.—3

DUEÑAS, MEDICO-QUIRUGANO DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretts, núm. 7, Madrid.

EL LICEO FRANCÉS-ITALIANO español, cuyo director enseña personal y rápidamente dichos idiomas, las matemáticas y otras asignaturas, sin ningún gasto de libros, hallase establecido, calle de Jardines, 8, segundo. Da tambien lecciones particulares y á domicilio.—2

SUSTITUTO.—SE NECESITA UNO que sea licenciado de letras ó pertenezca á la reserva. Pz. 11, cuarto cuarto de la izquierda.—1

PROVECHAR LA OCASION.— EN la zapatería de la calle de Preciados, núm. 4 (la primera entrando por la puerta del Sol á mano derecha), se hace la rebaja siguiente: Botinas de charol de todas clases, 86 reales. Botinas de chagren con punteras, 50 reales. También los hay de señores y niños á precios reducidos.

Nota. En este establecimiento se hace el calzado á medida, como igualmente se fabrican en el mismo hormas para cualquier pie por defectuoso que sea.

SALE EL COCHE DE LA Estacion de Cetina á las cuatro de la tarde, para el establecimiento de baños de Jaraba.—1

QUE OCASION PERDESIÑO LO comprais!—Una bonita caja de madera barnizada, propia par. viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. (Todo 16 rs.) Se regala un tintero y un cortaplumas. Plazuela de Malute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

EL MEDICO QUIRUGANO CATALAN D. Joaquin Dalmas, sigue curando enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de diez á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

LA GRANJA.— VIAJE DE IDA Y VUELTA de San Luis.—Primeros clasificados: 1ª grada, clase, 70 rs., y 2ª grada, clase, 60 rs. Con unas permanencias dirigirse á la administración de las diligencias Postas Primicias, calle de Alcalá, núm. 52.—2

SOCIEDAD CON RESPONSABILIDAD LIMITADA. 100.000.000 rs. de capital. CARLOS CANNELL Y COMPAÑIA.

SHEFFIELD (INGLATERRA). Fabricantes de material fijo y móvil de ferro-carriles, rails de acero, topes, muelles y demas útiles de todas clases para ferro-carriles, limas, etc., etc. AGENTE EN MADRID, DON ALEJANDRO GUILLARD. CALLE MAYOR, 34. CASA DE COMISION Y TRANSITO.

CAMISAS PARA CABALLEROS DE TODAS MEDIDAS, DE HILO FINO Y SUPERFINO, HASTA LAS MAS RICAS. SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA. de manera que las de 80 rs. se venden á 55, las de 90 á 60, las de 95, 100, 110 y 120 á 65, 70 hasta 80. Y SE HACEN A MEDIDA EN LAS MISMAS CONDICIONES. CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS. COMPANIA ESPANOLA. REDENCION DE CAPITAL, DOTES Y DEL.

RENTAS VITALICIAS. SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SERVICIO MILITAR. Autorizada por real orden de 23 de noviembre de 1831, y en consulta del Consejo Real. Delegado del gobierno de S. M.: D. ANTONIO MBRAS URIA. CONEJO DE VIGILANCIA.

Table with 3 columns: Description, Amount, and Total. Rows include Excmo. señor duque de Abrantes, Excmo. señor conde de Isla Fernandez, Sr. D. Francisco de Paula Lobo, Sr. D. Martin Garcia Loygorri, Excmo. Sr. D. Pedro Tomás de Córdoba, Sr. D. Ramon Vela Hidalgo, Ilmo. Sr. D. José Magaz, Director general, Director adjuto, and various financial figures.

El gran número de asociados, que apreciando las ventajas de esta operación han venido á participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros que ofrecen las seis liquidaciones quinquenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias. Las suscripciones pueden hacerse con enagenación del capital é intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga. Pueden ser por 1, 6, 11, 16, 21 y hasta 26 años; pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse, liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios. Las imposiciones son anuales ó únicas á voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid con poder de los representantes autorizados en las provincias. Los beneficios se fundan: 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido. 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel. 3.º En los capitales é intereses de los fallecidos. 4.º En los intereses de los fallecidos que no enagenaron sus capitales. 5.º En los beneficios correspondientes á las suscripciones caducadas. 6.º En las cantidades abandonadas por no presentación de documentos. Se admiten suscripciones en Madrid, en la direccion general, calle de Fuencarral, núm. 2, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantos pormenores necesiten.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUENO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA alcanzados sin medicina, ni purgantes, ni gastos La. deliciosa

REVALENTA ARABIGA DUBARRY de Londres, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroidales, flegrnas, flatos, ruido en los oidos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupios, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asthma, tisis (consumcion) sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, nevralgia, vicios de la sangre, hidropesia, debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café, el aceite de hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud, economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve. 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento.

Table with 2 columns: Description and Price. Rows include La Revalenta Arabiga in boxes and quality of refined sugar.

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA.

18 CALLE DE VALVERDE, MADRID. 77 REGENT STREET, EN LONDRES. 26 PLACE VENDOME, PARIS. 12. RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS. Y 2, VIA OPORTO, TORINO.

DEPOSITOS.

Madrid.—Sr. D. José García, calle Mayor, núm. 16. Señores Borrell, hermanos, Puerta del Sol. En Bilbao.—Sr. D. José María Somonte, droguero. En Alicante.—Sr. Soler. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Cayas, calle de Llauder. En Barcelona.—Sr. Fors. En Madrid.—Sr. Martí y Artigas. En Valladolid.—Sr. D. Mariano. En V. Pizaros Minguet. En Gibraltar.—Sr. Roberts. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pina. Y todos los principales droguistas y boticarios del país.